
令和６年度から今まで

令和６年度から

家庭数 なるきたＰＴＡだより vol.7 2024年3月12日
鳴尾北小学校ＰＴＡ本部

今年度もPTA活動へのご理解およびご協力ありがとうございました。また、先日は臨時総会にご参加いただき感

謝いたします。来年度からの PTAについての変更点をくわしくお知らせいたします。

鳴北ＰＴＡこう変わります くわしく 号

PTAへの加⼊

毎年4月に加入意思と情報を確認

します。加入しない方の情報は把

握しません。

入学時に案内と登録が1度だけ。加

入しない場合の案内が分かりにく

い。

今まで

ありません。

募集による立候補者だけで活動し

ます。

児童ひとりにつき委員活動１回。

活動しない場合は免除申請が必

要。

対象：PTA会員

加⼊の
タイミング

所定の退会届を用意し、期中退会

を明確にする。

決まった様式はなく、個々で記入す

る形式。転出・卒業時のみ自動退会

が可能だった。

期中退会

PTA活動

委員ノルマ

・広報委員

・選考委員

・愛護委員

・プロジェクト委員

学級委員は廃止。

各委員会に連絡担当者をおく。

・学級委員(学年委員)
・広報委員

・選考委員

・愛護委員

・プロジェクト委員

各委員会に委員長をおく。

委員の構成

他委員と同じタイミング、同じ方法

で募集する。

毎年1月に募集し、各地区担当者が

当番表を作る。

各地区内で次年度の委員を探す。

愛護委員

保護者証

過去の掲⽰物や配布物にPTA名札と記載されているものがありますが、現在は、【保護者証】
でありPTAの会員証ではないので、これまで通り各家庭２つの配布です。

対象：全家庭

令和６年度から

登校⾒守り活動 ( 旗当番 )

地区担当をなくし、活動者自身で回

数と場所を選ぶ。本部と愛護委員で

全体分の当番表を作成。

愛護委員から各地区に担当者をお

き、地区内の家庭数で割り振った当

番表を作り運用。

今まで

運⽤⽅法

校区内11箇所から選ぶ。住む地区により当番場所は決まって

いる。

対象地点

対象：全家庭

年間3回〜5回で選ぶ。年間3回程度。回数

旗を必須としない。当日は保護者

証を必ず着用する。

地区内で当番日までに家庭から家

庭へ旗を回す。当日旗を持つ。

実施⽅法

メールにて活動者に担当日と場所

を通知。

地区内で当番表を配布。当番の通知

休止。ボランティア活動として体制

の変更を検討中。

 毎日夕方2人体制で地区内をパト

ロール。

放課後
パトロール

今後の予定

これまで、”旗”を次のご家庭にまわすことが負担になっていると、多くの声が上がっていま
した。今回それを解決すべく”旗をまわさない”運⽤に変更したことで、厳密には【旗当番】
ではなくなりますので、【登校⾒守り活動】と称することにしました。

 ※旗は必須ではありませんが、交通量の多い場所は旗がある⽅が誘導しやすいので、希望す
る⽅には旗を譲渡する、もしくは活動する全ての⽅に譲渡する、などの⽅法を現在検討して
います。

4月
PTAのご案内配布(加入の意思確認)
登校見守り活動のご案内配布

裏面に

続きます

5月
PTA定期総会

委員募集

委員総会

今までは⼊学時にPTAのご案内をし、登録カード提出にて加⼊完了としていましたが、来年度
から、毎年1回(4⽉頃)加⼊するかどうかの確認をします。
PTAに加⼊しない⽅の情報は持ちません。年度途中の退会も所定の退会届を提出することによ
り退会可能となります。



鳴北PTA公式LINE
ペーパーレス化と伝わるPTAを
目指して運用中です。

ぜひ登録をお願いします。

臨時総会でいただいたご意⾒への返答
臨時総会でいくつかご意見をいただきました。ご意見をある程度まとめたうえで本部より返答いたします。

PTA⼊会しない場合(退会した場合)、参加できなくなったり、
してもらえなくなることはなんでしょうか？
全ての子どものための活動ですので、入会、非入会に関わらず、参加を制限するものではあり

ません。 

ただ、そのPTA活動はPTAの人員や予算で実施していますので、非入会の方が増加すれば、

活動ひいてはPTAそのものが成り立たなくなっていきます。 

ですので、いい活動なので参加したいな。鳴尾北小PTAは頑張っているな。忙しいから活動に

は参加はできないけど、資金で応援したい。と思っていただければ、ぜひ入会して、支えていた

だければうれしいです。

⼊会していない家庭の児童が不利益になることはないのでしょうか

全ての子どものための活動ですので、PTAの入会、非入会を理由に、児童が不利益になるよう

な取り扱いはしません。

鳴尾北小PTAは前年度までをもって、児童への還元になる物品等の配布を取りやめておりま

すので、何かが当たらないといったことも起こりません。配布物についても、差をつけずにこれ

まで同様に平等に配布させていただきますので、入会いただいているご家庭はもちろん、非入

会のご家庭でもその内容をご覧いただき、入会のご検討の一助としていただければ幸いです。

PTA加⼊者も、委員活動希望者も、集まらない場合どうするんですか？

集まらなければ、くじ引き等は行わず、その年度、その委員活動は休止または縮小とします。

本部も同様で、集まらないのであれば、その人数に見合った活動に縮小して活動を進めていく

方針です。

したがって、これまで委員ノルマをこなしてこられた方がくじであたるといったことはありません。

逆にすでに委員などを経験されていらっしゃる方で、またやってもいいよ！といったように、手を

挙げていただける場合は大歓迎です。ぜひ、新しいPTAの形に力を貸してください。

皆さん、今回の臨時総会にご協力をいただき、ありがとうございました。

鳴尾北小学校では少しずつですが、PTAをよくする取り組みを進めてきました。その改革の

一つの到達点として、今回は大きな変革の一歩を踏み出すことになりました。

しかし、ここから先がPTAとしての本当の勝負だと思っています。

PTAの活動で、PTAの会員である保護者に対してなにか直接的なメリットが何か返せるか、

と言われれば、それは難しいです。

活動を通じて、子どもたちが安心して学校に通える。先生の助けになることで、余裕が生ま

れ、子どもたちと関わる時間が増える。そういった間接的なメリットを回りまわってようやく受

けられるものだと感じます。

そしてそれは見えにくく、実感が持ちにくいものです。

見えにくいから、皆さんに対して「伝える努力」が必要になります。

間接的だからこそ、活動に参加して、「やってみてよかった」「楽しかった」「またやってみたい

な」といった気持ちになれないとこれから先、続いていくPTAにはなりません。

続けるためには、皆さんの支えと関心が今まで以上に必要です。

活動や運営に参加できる方はぜひ、一緒にがんばって盛り上げていきましょう！

なかなか参加できない、という方もぜひ、PTA会員として、会費で私たちをサポートしてくださ

い。

これからの新しい鳴尾北小学校PTAを一緒に作っていきましょう！

PTA会長　木村彰秀

会⻑よりご挨拶


